

涉の経過を経て、ようやく十数戸の酪農家に対しで分譲払い下げを認められた數量はわずかに三二へクタール、四へクタールに満たない程度のものだ。これではとうてい経営規模を拡大して農家の安定をというわれわれの願望に沿うにはなるかに距離がある。しかも、周辺は国有林野で一ぱいだ。そして、そらそら林野の運営に効率的な運営をされている地域でもない。にもかかわらず、そうしたような状況下に置かれている。何とかしてこれを、われわれの要望がそう困難性を持たずして実態に合わせて実現ができるようにしてもらいたいものだと切々と訴えておったわけでございます。これはただ単に六ヶ所村だけの問題ではないに、青森県の各地域において同じ現象がある。また、東北のごく国有林野の多い地域におきましては、現在もその当時の状況である。そしてさらには、いま総合農政の強い撤回を求められているこの段階におきましては、そのような要請の地域が非常に多いことと思うわけでございます。私は、この法案を一日も早く成立させて、そうして国有林野の活用の面にそらしたような意識を持たせるということが絶対に必要だ。こういうふうに考えておるわけでございますが、これに対しての政務次官の御見解をひとつお伺いしたいと思います。

お伺いしたいわけですが、この法案が提案された四十二年の当時と現在の国有林野の面積は、比較してどのようなことになっているか、その面積と比率をひとつお伺いしたい。

○松本(寺)政務委員 暈和四十一年の面積申しあげます。七百五十七万ヘクタールでございます。それが四十五年の四月一日現在では七百六十万ヘクタールでございます。

○熊谷委員 いまお伺いすると、国有林野の面積はふえている、こうしたようなことになるわけでござります。われわれが考えているそれは、国有林野を従来の諸法令からしましても、農業構造改善等に対してはこれを大幅に転換利用していくというような道も開けてあるわけでござります。と

すが、そうしたような方向に対しての農林省としての考え方をひとつ伺いたいと思います。

○渡辺政府委員 御承知のとおり、水源涵養とかその他の保安林があるわけがありますが、そういうようなものは民間とあるいは国有と、ことに民間のものについては伐採等についていろいろな制約が加えられておりますから、それを保持し、あるいは伐採後積極的に造林をしていくということについては、相当な助成を行なつていかなければなかなかできない。したがつて、それに対する造林補助等をいたしておるわけですが、それでも思わしくないというようなものについては、これは当然必要欠くべからざる、存置をしなければならない山でありますから、国がこれを賣い上げていくという方向であります。

に、いま総合農政の強い撤回を要求されているこの段階におきましては、そのような要請の地域が非常に多いことと思うわけでござります。私は、この法案を一日も早く成立させて、そうして国有林野の活用の面にそぞらしたよくな意義を持たせるということが絶対に必要だ、こういうふうに考えておるわけでございますが、これに対しても政務次官の御見解をひとつお伺いしたいと思ひます。

○渡辺政府委員 一言で言へば 御説のとおりであります。

御承知のとおり、総合農政の展開といふよくなことで、たとえば畜産の振興と申しましても、必ずしもみんな土地を持つていてるわけじゃございませんから、国有林野で適当なところがあれば、手続等においてもそれを利用しやすくするといふような措置を講じてやるのが当然であります。したがつて、そういうようなことを十分考え、今回も政府としては、皆さんの御理解をいただいて、一日も早く成立をせしめたいという念願であります。

100

昭和四十六年三月二十一日発行

休憩後は会議を開くに至らなかつた

午後零時四分休憩
早野委員長 この際休憩いたします。

衆議院事務局

印刷者 大藏省印刷局